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7 avril, chasse aux œufs

25 mai, soirée paëlla 

28-29-30 juin, fête du village
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LA PAROLE
AUX HABITANTS
Vous souhaitez faire passer une information,
présenter votre métier, votre hobby ?
Merci de contacter la commission
communication en mairie ou par mail à
l'adresse : echodesauthieux@gmail.com

DEMATERIALISATION
DU JOURNAL L'ECHO
Si vous souhaitez ne plus recevoir le journal
sous forme papier, merci de contacter la
commission communication en mairie ou par
mail à l'adresse :

echodesauthieux@gmail.com



Il est toujours plaisant de faire
un éditorial de début d'année
et d'arriver à la période des
vœux.

Fidèle à la tradition du nouvel an, je tiens à vous
adresser, au nom de l’équipe municipale, du
personnel communal, du CCAS et en mon nom,
mes vœux les plus chaleureux pour 2024. Que
cette nouvelle année 2024 vous soit heureuse,
prometteuse, faite d’épanouissements familiaux,
personnels ou professionnels. Qu’elle vous garde
en bonne santé et qu’elle vous soit synonyme
d’une vie meilleure, surtout pour nos concitoyens
qui sont dans la souffrance, la peine ou les
difficultés. 
Chaque début d’année, cet édito a pour vocation
de vous donner un écho humain et de proximité
de la vie municipale qui peut, parfois et par la
force de nos rythmes de vie trépidants, vous
sembler un peu lointaine. L’équipe municipale
ainsi que l’ensemble des salariés municipaux
travaillent, parfois dans l’ombre, parfois de façon
plus visible par tous, mais leur vocation est la
même : œuvrer pour le bien-être collectif et la vie
du village. 
Après une année 2023 qui a connu une forte
inflation, la crise énergétique et qui a contraint
notre budget municipal, notre équipe est
cependant parvenue à maintenir le cap tout en
engageant de nombreux projets et tout en
maintenant des évènements festifs auxquels
vous êtes très attachés. 
Concernant nos réalisations, je vous laisserai
découvrir en détail les dossiers au fil de ce
bulletin.
Le dynamisme d'une commune se mesure à celui
de ses associations. Aux Authieux, nos
associations sont très actives. Je veux saluer
l’engagement formidable de celles-ci, de tous les
bénévoles et présidents(es). Elles concourent
toutes à favoriser ce vivre-ensemble
indispensable qui nous fait parfois défaut; Merci !
Je voudrais remercier vivement l’ensemble du
personnel municipal, les professeurs des écoles,
les parents d’élèves élus et non élus, pour leur

sérieux, leur dévouement, dans le souci du
meilleur service apporté aux Authipontains(es) et
à nos enfants. Ils sont appréciés pour leur
efficace collaboration, leur force de propositions
et leur capacité d’adaptation. Cet engagement de
chacun contribue au « bien-vivre ensemble» dans
notre village.
Je peux qualifier cette année 2023 de positive et
j'associe à cette réussite mes adjoints, les
membres du conseil municipal et tous ceux qui
ont permis de voir aboutir les projets mis 
en place. Je les remercie pour leur implication,
leur engagement, leur dévouement, leur
compréhension, leur travail généreux et solidaire
et également pour le soutien qu'ils m'apportent.
Je sais que je peux compter sur eux au quotidien.
Mon objectif, comme le leur, est toujours
d'œuvrer pour l'intérêt général sans aucun à
priori.
Je formule des vœux d’espoir, de courage et de
prompt rétablissement pour celles et ceux qui
sont touchés par la maladie. J’adresse
également mes profondes amitiés et mon soutien
aux familles qui ont perdu un proche durant
l’année 2023.
Gardons espoir d’un avenir lumineux pour nous
tous et surtout pour nos enfants !
N’oublions jamais qu’ensemble, unis et soudés,
on peut changer les choses. On peut rendre le
monde meilleur pour chacun. Il sera ce que nous
allons continuer à en faire, pour les Authieux
notamment, afin que notre village soit toujours
plus agréable à vivre, toujours dynamique,
toujours plus chaleureux et solidaire, pour qu’il
soit, plus que jamais, un village qui n’oublie
personne. 
Soyez assurés de l'investissement de l'ensemble
du conseil municipal qui sera toujours à vos
côtés. « Plus vite… plus haut… plus fort…
ensemble !! » c’est avec ces mots symboles des
jeux olympiques qui rassembleront le monde
entier dans notre pays que je vous renouvelle
mes vœux de belle et heureuse année 2024 ! 

Chaleureusement 
Marc DUFLOS
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Le mot du maire

Bonne année à toutes et à tous !



EQUIPEMENT NUMÉRIQUE
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Infos Metropole

COLLÈGE
Depuis la rentrée de septembre
2022, le Département de la Seine-
Maritime met à la disposition des
élèves de 6ème une tablette
numérique pour leur scolarité de
la 6ème à la 3ème.
La distribution des tablettes aux
élèves de 6ème du Collège Hector
Malot a eu lieu le vendredi 29
septembre 2023.

LYCÉE
Avec l’émergence massive des
cours à distance pour les
écoliers, collégiens et lycéens,
une évidence s’est aussi
manifestée de façon flagrante :
tout le monde n’est pas à égalité
devant l’outil numérique. C’est
notamment pour répondre à
cette fracture numérique que la
Région Normandie a choisi
d’amplifier son effort envers les
lycéens, via le Pack Numérique
Lycéen. Dans le cadre du Pack
Numérique Lycée, La Région
Normandie prête un ordinateur
portable à chaque lycéen.



KIT SOLAIRE 
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Infos Metropole

Soin esthétique à domicile

Clientèle Féminine Uniquement 

07.60.72.87.57
institutdemilie@gmail.com

L’institut d’Emilie 76

www.linstitutdemilie76.fr

Ets TREUBERT Dominique
Horticulteur - Décorations Fleurales

14, rue de la Vieille Côte 
76520 QUEVREVILLE LA POTERIE
Tél. 02 35 79 14 38

Du lundi au samedi 9h/19h,
dimanche et jours fériés 9h/13h



6

Infos municipales

LE FUTUR CENTRE DE LOISIRS RECRUTE !
Vous êtes disponible le mercredi et pendant les vacances scolaires, venez
POSTULER en mairie pour participer aux activités du centre de loisirs des
Authieux sur le Port Saint Ouen, situé dans le parc du château qui ouvrira en
septembre 2024.

Le Brevet d’Aptitude aux Fonctions 
d’Animation

u Le BAFA, c'est quoi ?
●Un brevet qui permet d’encadrer des enfants et 

des jeunes pendant leurs vacances, mais aussi 
le mercredi,

●Une formation courte et pratique, en 3 étapes, 
accessible dès 16 ans,

●Une porte d’entrée vers le métier 
d’animateur/animatrice.

u Le BAFA prépare :
●À organiser des animations de qualité auprès 

des enfants et des jeunes, 
●À prendre en compte leurs particularités,
●À veiller à leur bien-être, 
●À vivre des temps collectifs riches et uniques, 
●À vivre et travailler en équipe.

Le Brevet d’Aptitude aux Fonctions 
de Directeur

u Le BAFD, c'est quoi ?
●Un brevet qui permet de diriger des accueils de 

loisirs ou des séjours de vacances,
●Une formation en 4 étapes, accessible dès 18 

ans et conditionnée à la possession de diplôme 
du BAFA.

●Une porte d’entrée vers les métiers de 
l'animation et de la direction.

u Le BAFD te prépare :
●À initier et animer des projets au service des 

enfants et des jeunes,
●À recruter, former et diriger des équipes,
●À assurer une gestion efficace des séjours,
●À développer et promouvoir des partenariats...

RÉUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Le conseil municipal est l'assemblée des élus représentant les habitants de la commune. Il est composé
du maire, des adjoints au maire et des conseillers municipaux. Il se concerte sur la gestion de la commune
et adopte des délibérations. Ce terme désigne les mesures votées. Le conseil municipal se réunit au moins
une fois par trimestre et l’ordre du jour, fixé par le maire, est communiqué avant le début de la séance. 

La séance est ouverte au public
sauf si l’assemblée décide le huis clos.

La liste des délibérations examinées par le conseil municipal, est affichée en mairie et publiée sur le site
Internet de la commune :  www.lesauthieuxsurleportsaintouen.fr
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Infos municipales

“LES BRUITS”  

COMMUNICATION

Les bruits gênants, qu’ils soient générés par le comportement d’une
personne (locataire ou propriétaire), par une chose (climatiseur…) par
un animal (aboiements…) ou par des activités professionnelles
(instrument de musique…) sont interdits de jour comme de nuit et
peuvent être sanctionnés. Le tapage diurne ou nocturne est constitué
lorsque  par sa durée, sa répétition ou son intensité, il porte atteinte à
la tranquillité du voisinage ou à la santé de l’homme (art R 1336-5 du
code de la santé publique). Il est sanctionné même si il n’est ni
répétitif, ni intensif, ni durable (art R 623-2 du code pénal). Les
sanctions peuvent atteindre 450 €, amende de 3ème classe, art R 1337-7
du Code de la santé publique. 

Différents canaux de communication sont utilisés pour informer les administrés des sujets d’actualité :

Le magazine municipal l'Écho des Authieux
Il est distribué dans votre boîte à lettres, à raison d'une édition en janvier et une en
juillet, et est également disponible sur le site Internet de la mairie.

Une édition spéciale “L'écho des associations” est également distribuée courant
septembre où vous retrouverez l'essentiel de l'ensemble des associations du village.

Si vous préférez recevoir les Echos de façon dématérialisée, signalez-vous en mairie
et transmettez votre adresse mail.

Vous pouvez également utiliser l’adresse echodesauthieux@gmail.com pour toute
suggestion concernant le magazine. 

Le site Internet www.lesauthieuxsurleportsaintouen.fr

Les réseaux sociaux

mairie_les_authieux_76520

Les panneaux électroniques
Localisés devant les salles Roger Debarre et du Cormier. 

Vous pouvez également télécharger l'application
CentoLive pour visualiser en temps réel les messages
diffusés. 

Les panneaux d'affichage municipal localisés
devant la mairie, au Port Saint Ouen, rue d’Elbeuf et rue
du Hamel.

L’équipe municipale reconnaît
avoir divulgué une mauvaise
information dans le précédent
numéro des Echos, et s'en
excuse : en aucun cas,
l’utilisation des piscines n'est
interdite le dimanche après-
midi. Il suffit donc de veiller à
la tranquillité du voisinage.
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Infos municipales

VICTIMES DE VIOLENCES CONJUGALES
Les violences conjugales peuvent être verbales, psychologiques (humiliation, harcèlement…),
économiques et administratives (confiscation d’argent, de papiers d’identité…), physiques
(coups, blessures…), sexuelles (rapports sexuels non consentis…).

QUE POUVEZ-VOUS FAIRE ? 

1 - Vous renseigner en surfant sur :
arretonslesviolences.gouv.fr

2 - Déposer plainte 7jours/7, 24h /24
La gendarmerie ouvre une enquête.    
Le procureur de la République sera informé 
de la situation et appréciera les suites à 
donner.

3 - Contacter le portail de signalement en ligne 
des violences sexuelles et sexistes par 
téléphone au 3919 ou sur le site 
s i g n a l e m e n t - v i o l e n c e s - s e x u e l l e s -
sexiste.gouv.fr (accès gratuit et sans 
obligation de déclarer son identité). 

4 - En cas d’urgence, mettez-vous à l’abri en 
appelant le 115 pour une mise à l’abri avec 
vos enfants, appelez la gendarmerie au 17, 
le 18 les pompiers, le 15 pour les urgences 
médicales.

QUI PEUT VOUS AIDER ?

- Vous pouvez prendre rendez-vous avec 
l’intervenante sociale référente de la 
gendarmerie de Boos par le 17

- Vous pouvez prendre rendez-vous avec une 
psychologue à l’hôtel de police de Rouen au 
02 32 81 43 44

- Vous pouvez vous adresser au pôle d’accueil 
des victimes de violences intrafamiliales au 
19, rue Armand Carrel à Rouen
tél 02 35 71 26 01.

NETTOYAGE DES TROTTOIRS
En dehors du nettoiement régulier de la voie
publique effectué par la Commune, l’entretien
des trottoirs et des caniveaux incombe aux
propriétaires ou, sous leur responsabilité, à
leurs représentants qualifiés (gérants,
locataires…). Ce nettoyage doit être effectué sur
toute la largeur, au droit de leur façade et en
limite de propriété. Le nettoyage concerne le
balayage mais également le désherbage.

DÉPÔT DES POUBELLES 
EN CAS DE NEIGE
Vous devez déposer vos poubelles près du
panneau de collecte installé dans chaque rue
principale ou rentrez votre bac jusqu’à la
semaine suivante.

INFO NEIGE
Comme chaque année, le Département de la
Seine-Maritime a lancé son plan hiver. Il a été
déclenché le vendredi 17 novembre 2023. Ce
déclenchement provoque la mise en place de
différentes mesures. Un stock de 8 000 tonnes
de sel « réparti géographiquement » est
constitué. Les équipes, sauf conditions
météorologiques particulières, réalisent un
épandage durant la nuit pour limiter la prise du
verglas et renouvellent leur action si nécessaire
pour permettre une circulation dans les
meilleures conditions de sécurité possibles. 
Vous pouvez obtenir des
informations sur l’état du
réseau routier pendant la
semaine auprès du CIGT
(Centre d’information et
de gestion de trafic) qui
est accessible par le biais
d’un numéro vert de 6
heures à 20 heures, au
0800 876 876 ou sur
internet à l’adresse :
www.inforoute76.fr
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Infos municipales

Réfection des voiries par la métropole 
Rue de la prairie, clos de la marnière et rue de l’église. Nous avons également investi dans une
balayeuse pour l’entretien de nos routes. 

Nous attendons les beaux jours pour planter les espaces verts de la rue de l’église.

Les “nouvelles couleurs de l’école”
Dès le mois de septembre, les travaux d’embellissement de l’école ont débuté avec de nouvelles
couleurs plus douces pour mettre plus de relief au travail effectué par le graffeur NVK avec la fresque
sous le préau. L’abri bus et le local poubelle ont été totalement rénovés aux couleurs de l’école. 

Travaux du futur “Centre de Loisirs”
Début Novembre, les travaux ont enfin commencé, récompensant un travail entrepris depuis plus de
5 ans. L’achèvement des travaux de rénovation et d’extension du bâtiment « Ancien MAPSO » dans le
parc est prévu en milieu d’année 2024, pour espérer ouvrir ses portes à nos plus jeunes
authipontain(e)s dès la rentrée scolaire 2024-2025.
Nous sommes à la recherche de personnels encadrants titulaire du BAFA, Prenez contact avec la
Mairie si vous êtes intéressé pour animer notre futur centre de loisirs. 

TRAVAUX COMMUNAUX
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Vie de la Commune

Le 3 décembre se déroulait aux Authieux
la vingtième édition de notre marché de
noël.
Les vingt-quatre exposants de divers
horizons proposaient tous des produits de
très grande qualité et pour tout budget.
Un flot soutenu de visiteurs tout au long
de la journée ont pu compléter leur liste
de cadeaux.
Le food truck permettait aussi de se
restaurer pendant l’heure du déjeuner.
Les visiteurs comme les exposants
étaient ravis de cette journée, au grand
bonheur de la commune et des
organisateurs.

MARIAGE
Benjamin LANNIC et Crystel FROIDEVAL 15 juillet 2023
Anthony VAUTIER et Lilia BAHMAD 19 août 2023
Jérémy LE CLEC’H et Marie TARDIVEAUD 11 novembre 2023

NAISSANCE
FAUST CANDELAS Rose 15 juin 2023
FOULONGNE Anatole 22 juin 2023
PIQUET Iris 06 octobre 2023
DUGAUTIER Romy 19 octobre 2023
LECLERC Romain 02 novembre 2023

DÉCÈS 
GERAULT Serge            31 décembre 2023

LES DOYENS DES AUTHIEUX 
En maison de retraite : 

Mme DEBARRE Brigitte 94 ans 
Mme MASSOUBRE Mauricette 94 ans 

Au domicile : 
Mme FOUCARD Viviane 91 ans 
M. LION Jean 89 ans

ETAT CIVIL

MARCHE
DE NOEL



Plus de 120 personnes ont répondu présents au
traditionnel « repas des anciens » organisé dans
la salle Roger Debarre plus spacieuse pour
accueillir les Authipontains retraités à partir de
65 ans. Des nouveaux retraités ont franchi le pas,
non sans apprécier la bonne humeur ambiante,
marquée cette année par une décoration sur le
thème de la mer. Entre jerk, rock et paso doble,

tous les styles de danse ont attiré sur la piste les
Authipontains prêts à passer un repas dansant
dynamique qui s’est clôturé par la soupe à
l’oignon de M. le Maire, Marc Duflos et son
Adjoint, Pierre Laurent. Le service a été assuré
par des jeunes de la commune comme à
l’accoutumée. 
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Vie de la Commune

LE “REPAS DES ANCIENS” 
Un moment fort de convivialité entre Authipontains.

Le Père Noël est venu remercier les enfants de
l’école élémentaire qui apportent leur soutien au
service des repas de leurs camarades les plus
jeunes.

MERCI à :
Appoline , Aléna, Alice B, Alice M, Capucine,

Valentin et Julia. Le Père Noël a profité de sa visite pour distribuer
des livres aux enfants de l'école maternelle.

VISITE DU PÈRE NOËL À LA CANTINE
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Vie de la commune

DECORATIONS DE NOEL

En cette fin d’année 2023, les lutins
se sont attelés à décorer le parvis de
la Mairie pour le plus grand bonheur
des petits … et des grands. Ces
décorations viennent compléter les
illuminations en forme de sapin de
Noël disposées à l’entrée des écoles. 

Une boîte aux lettres adossée à la maison du Père
Noël a permis de récolter tous les souhaits de nos
chérubins. Il reste à espérer que la livraison du 25
décembre ait été à la hauteur des espérances de
chacun.

Dimanche 7 avril : 
Chasse aux œufs, parc du Cormier
Samedi 25  mai : 
Comité des fêtes “Soirée paëlla”
Dimanche 9 juin : 
Elections européennes
Vendredi 28-Samedi 29-Dimanche 30 juin : 
Fête du village, retraite aux flambeaux, 
feu d’artifice, foire à tout
Samedi 7 septembre : 
Forum des associations 
Samedi 14 septembre : 
Clean-up-day, rdv école élémentaire 
Samedi 5 octobre : 
Comité des fêtes soirée à définir 
Dimanche 13 octobre : 
Octobre rose, parc du Cormier
Dimanche 17 novembre : 
Repas des anciens salle Roger Debarre
Dimanche 1er décembre : 
Marché de Noël et exposition de peinture

A VOS AGENDAS
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Cette édition a été marquée par l’inscription de nombreux
nouveaux artistes réunis autour de notre invité d’honneur Joel
DESRUES, Peintre, prix du public des Authieux en 2022 . 

19 peintres, 5 photographes et 2 sculpteurs ont répondu
présents pour une exposition très variée de 61 tableaux, 15
photographies et 12 sculptures. Les artistes venaient
principalement de l’Eure ou de la Seine Maritime. Cette année,
seuls 2 Authipontains se sont présentés et pourtant  il y a de la
ressource !  Nous espérons bien que nos artistes locaux
oseront franchir le pas l’an prochain.  

Tous étaient ravis soit de se  retrouver soit de découvrir l’ambiance de notre exposition. Comme l’an
passé, Joël Desrues, accompagné cette année par Pascal Dieudonné, a animé avec beaucoup de
bonne humeur et de pédagogie des ateliers : 14 enfants ont pu profiter de leurs conseils et s’initier à
la peinture ou au dessin à la plus grande fierté des parents Les enfants ont tous reçu un diplôme pour
leur œuvre!

Sylvie Grimoult a animé 
un atelier « pliage papier » 

et les enfants
ont réalisé des étoiles.

Les visiteurs sont venus nombreux admirer les œuvres exposées et voter pour leurs œuvres préférées :
107 votants ont été enregistrés et ont permis d’attribuer les 3 prix du public des Authieux :  

1er prix : Valérie ROCHET pour sa sculpture  «  Kimono » (Chèque cadeau de 50 euros)

2ème prix : Jacques HUMBERTCLAUDE pour sa photo « escalier du grand Palais » (Chèque cadeau 
de 30 euros)

3ème prix : Gérard DURAND pour son tableau « Yvoire» (Chèque cadeau de 20 euros)

La tombola a permis d’offrir 4 œuvres
offertes par les artistes présents (2
tableaux, une photo et un duo collage
et peinture) .

Le pot de l’amitié a clôturé cette belle
journée.

Exposants, organisateurs et visiteurs ont tous exprimé le souhait de se retrouver
l’année prochaine. 

Merci à l’équipe technique et à Renée pour leur efficace collaboration.

Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à la réussite de cette belle
exposition (installation, permanences ateliers et rangement).

Marie Andrée, Marie Ange et Patricia, organisatrices de cette version 2023

19 ème EXPOSITION PEINTURES - SCULPTURES et PHOTOGRAPHIES 

Extrait 
Livre d’or 2023



Nous  remercions les Authipontains pour leur participation massive (environ 100 adultes et une
trentaine d’enfants).
Nous remercions les balles roses (Club de tennis) qui ont participé pour la première fois à
l’évènement.

Les activités proposées dans le Parc du Château étaient les suivantes :

Nous avons récolté 482 euros !
Merci à tous d’avoir soutenu l’association EMMA pour le cancer du sein.
N’oublions pas la prévention et le dépistage de tous les cancers .
Vivement 2024 pour vous retrouver pour la 4ème édition.

Nous vous attendons encore plus nombreux !

Remerciements aux organisateurs.

14

Vie de la commune

OCTOBRE ROSE 3ème EDITION

Pétanque 

Marche

Course à pied

Mini-foot enfants 

Jeux divers 

Badminton 

Découverte du Pickleball /Tennis



Vie de la commune

Un accueil des nouveaux arrivants dans
l’année aux Authieux a été organisé
vendredi 10 novembre 2023 à la salle
Feuillantine par l’équipe municipale.
De nombreuses familles étaient présentes,
dans une ambiance très conviviale autour
d’un pot de l’amitié. Un livret d’accueil
concocté par les élus a été délivré à chaque
famille afin de mieux connaître le
fonctionnement communal.
Les échanges entre l’équipe municipale et
les nouveaux Authipontains ont été
chaleureux et fructueux. Un bon départ
pour découvrir la vie de la commune pour
les 14 nouvelles familles.

UN NOUVEL ÉVÉNEMENT 
À AJOUTER DANS LE CALENDRIER DE LA COMMUNE

Conviés par Monsieur le Maire,
nous étions nombreux en ce
samedi 11 novembre venus
assister aux commémorations
pour souligner le 105ème

anniversaire de l’armistice signé
en 1918 mettant fin à la première
guerre mondiale. Il rend
hommage à tous les morts pour
la France.

La cérémonie a débuté par le dépôt de fleurs sur les tombes des soldats « morts pour la France » au
cimetière communal. Des gerbes ont ensuite été déposées au monument aux morts.

Après énumération des noms des soldats Authipontains morts pour la France, Monsieur le Maire a
donné lecture du message de Monsieur Sébastien Lecornu, ministre des Armées et de Madame
Patricia Mirallès, secrétaire d’Etat aux Anciens Combattants et à la Mémoire.

A l’occasion de cette commémoration, un hommage a été rendu par Monsieur Marc SIMION au
Docteur GALLOUEN en la présence de Mme Toinon MARGUEREZ et de Monsieur Paul MARGUEREZ
arrière-petits-enfants du Docteur Gallouen. Etaient également présents deux fils et amis de Mme
VIMONT auteure d’une bibliographie sur la vie du Docteur Gallouen

Les commémorations ont été suivies d’un
verre de l’amitié à la salle de la
feuillantine au cours duquel les médailles
du travail ont été remises aux habitants
concernés.

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 2023
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Histoire

Hommage au Docteur GALLOUEN
dont la rue principale des Authieux porte son nom

Maurice GALLOUEN est
né le 26 août 1879 à
Lorient. Issu d’une
famille de marins dans la
marine militaire, il
prépare son concours de
médecine à Rennes et
est reçu à l’école de

santé militaire de Lyon où il sera docteur en
médecine le 16 décembre 1902, puis nommé à
l’hôpital militaire de Lille le 8 novembre 1903. Il
intégrera la Franc-maçonnerie par tradition
familiale.

Le 11 janvier 1903, il épouse Camille
Odette Hauville, Rouennaise. Le couple
part habiter rue Louis Ricard où il
exercera sa profession.

A la 1ère guerre mondiale, le 6 septembre
1914, il est affecté au régiment
d’infanterie parisien. Il soigne les soldats
dans les tranchées avec humanité et au
mépris du danger. Il est blessé sur le front
par un obus à la jambe où il en gardera
des séquelles. Il reçoit la croix de guerre
et sera nommé au grade de chevalier de
la légion d’honneur en 1927.

Entre les deux guerres, il travaille au
centre de secours de la gare du nord et
devient responsable du dispensaire de
l’hôtel Dieu qui dépend du bureau de
bienfaisance de la ville. Il est promu le 29
juillet 1939 au grade d’officier de l’ordre
de la santé publique.

Voulant fuir les mondanités parisiennes, il
s’installe aux Authieux en 1921 où il
rachète la maison familiale de sa femme (manoir
sur la rue du Dr Gallouen, divisé actuellement en
appartements locatifs). Il s’investit dans la
création du comité Rouennais d’aide aux enfants
d’Espagne et démissionne de la loge maçonnique
Rouennaise en 1938.

A la 2ème guerre mondiale, en 1940, les Allemands
arrivent sur Saint Aubin, Ymare puis les Authieux
et réquisitionnent sa propriété.

Le 21 juin 1941, il est arrêté suite à une délation.
Il est  emprisonné dans les sous-sols du Palais de
justice de Rouen puis transféré vers le camp de
Compiègne où il soigne les malades avec
dévouement. Il  sera ensuite déporté au camp de
Sachso près de Berlin, un des pires camps
allemands. 

Libéré le 15 avril 1945, le Docteur Gallouen reste
au camp pour soigner les malades atteints du
typhus.

Il mourut le 18 avril 1945 sans que sa famille ne
retrouve son corps à son grand désespoir.
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CLEAN UP DAY(S) 

La 3ème édition dans notre commune a réuni le samedi 16 septembre une 
quarantaine de participants de tous âges pour traquer les déchets sauvages.

Répartis à pied sur plusieurs parcours, et suivis du camion 
des services techniques, les participants ont oeuvré toute la matinée, 

avant de se réunir autour d’un verre de l’amitié. 

A noter que le Clean up day se décline en version numérique du 11 au 16 mars 2024 !
Différents ateliers sont organisés dans la Métropole sur les thématiques du nettoyage des
données numériques et de la réparation et du recyclage des équipements
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TRI À LA SOURCE DES BIODÉCHETS : UNE NOUVELLE OBLIGATION
Source : https://www.ecologie.gouv.fr/biodechets

Les biodéchets représentent aujourd’hui le tiers de nos déchets et
à compter du 1er janvier 2024, conformément au droit européen et à
la loi anti gaspillage de 2020, leur tri sera généralisé et concernera
tous les professionnels et les particuliers.

En pratique, quels sont les biodéchets à traiter ?
• Déchets verts : tontes de pelouse et fauchage, feuilles 

mortes, tailles d’arbustes, haies et brindilles ou encore 
déchets ligneux issus de l’élagage et de l’abattage 
d’arbres et de haies.

• Déchets alimentaires : restes de repas ou de préparation 
de repas ou produits périmés non consommés.
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N, DE NOMBREUSES SOLUTIONS 

En gestion de proximité, les usagers assurent le traitement de leurs biodéchets eux-mêmes, par
compostage individuel ou collectif selon les communes.
Aux Authieux le compostage sera individuel. La Métropole vous propose différentes aides pour
vous équiper :
- soutien par une aide à l’acquisition d’un broyeur : cette aide, équivalente à 50% du prix d’achat 

du matériel (dans la limite de 250€). Elle est attribuée sous conditions et dans la limite de 
l’enveloppe budgétaire dévolue à ce dispositif.

- soutien à la pratique du compostage individuel par organisation de sessions de formation au 
compostage avec fourniture de matériel.

Vous pouvez également construire votre composteur !
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"Hajime !!! La saison 2023/2024
est une année de changement
pour le club de judo de la paisible
commune des Authieux-sur-le-

port-saint-Ouen. En effet, les horaires ont
changé mais les visages sont restés et se sont
même diversifiés ! Romain, le coach, est
particulièrement satisfait de l'évolution du judo
de ses jeunes. Le travail paye et l’objectif sera
bien évidemment d’aller rencontrer d’autres
judokas normands. Pour compléter cette
première bonne nouvelle, c’est le groupe taiso
qui s’est particulièrement étoffé cette année.
“Une année de régal” ! Ce sont à nouveau les
mots du coach qui parle passionnément de son
groupe toujours en forme et de bonne humeur.
Enfin, il s’agit d’adresser une mention spéciale à
Victor Becue qui est allé défendre les couleurs du

club lors d’un tournoi à Forges-les-eaux. Il
revient certes sans la médaille mais plein
d'expériences.

Il ne reste plus qu'à poursuivre tous ces efforts
pour réussir la saison !

AAC JUDO

C’est reparti pour la gym...
Nous sommes 26 adhérentes cette année à
l'ASDA à avoir repris le chemin de la salle du
Cormier en septembre et en octobre.
L'âge des adhérents s'échelonne de 40 à 85 ans.
Nous faisons beaucoup de renforcement
musculaire et de méthode Pilates.
Cette méthode, parfois simplement appelée
Pilates, est un système d'activité physique
développé au début du XXe siècle par un
passionné de sport et du corps humain, Joseph
Pilates. La méthode Pilates est pratiquée au tapis
avec ou sans accessoires ou à l'aide d'appareils.
Elle a pour objectif le développement des
muscles profonds, l'amélioration de la posture,
l'équilibrage musculaire et l'assouplissement
articulaire, pour un entretien, une amélioration
ou une restauration des fonctions physiques.
Nous utilisons des fitballs, des pilate rings, des

gym bands, des bâtons et chaque séance est
différente. Tout le matériel est fourni par
l'association et les cours se font en musique.
Le 18 novembre, nous avons organisé une journée
thalasso à Dieppe qui a été bien appréciée.
Pour toute information, n'hésitez pas à me
contacter au 02 35 23 48 06 à bientôt !

Martine Chaumat 
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Grâce à votre mobilisation pour les dons, et grâce à votre participation aux différentes
manifestations organisées par les associations des Authieux, 

858 euros 
sont versés à l’AFM 

Un grand Merci à celles et ceux qui ont organisé ces différentes manifestations
(temps libre, AACCA) et à celles et ceux qui ont participé.

Merci à toutes et tous pour votre générosité. Meilleurs vœux pour 2024

Rappel :  Le TÉLÉTHON cherche organisateurs pour 2024 -  Info aux 06 67 95 94 85

TELETHON 2023
LES AUTHIEUX SUR LE PORT SAINT OUEN

ASSOCIATION DU TEMPS LIBRE
De nombreuses activités ont eu lieu cette année 2023.
Nous remercions les adhérents d’avoir répondu présent à la reprise des
différentes activités hebdomadaires et aux sorties organisées. Différentes
sorties ont ponctué cette année 2023. 

En mars, nous avons assisté au spectacle « Les
enfants terribles » au Cabaret d’Elbeuf. Une
journée a été organisée pour découvrir la ville
d’Evreux avec sa cathédrale, suivi d’un repas et de
la découverte du Moulin de Navarre, le tout avec
un guide.
En mai, juin et septembre dans le cadre de
l’activité marche, nous avons fait des excursions à
la journée, deux à Pont Audemer et une à Ste
Marguerite sur Mer « le Phare d’Ailly ».
En juin, pour la première fois, nous avons
organisé un pique-nique dans le parc du château,
un moment de convivialité très réussi.
En septembre une deuxième sortie à la journée a
été programmée pour visiter la ville d’Amiens, sa
cathédrale, les hortillonnages et un repas sur un
bateau.
Nous avons eu beaucoup de participants lors de
nos deux repas à thème « Printanier » en avril et
« Ile de la Réunion » en novembre.
En Octobre, le voyage en Albanie – Macédoine du
Nord a enchanté les participants (circuit de 7
jours).                                                                                               
En décembre, le traditionnel LOTO au profit du
Téléthon a eu lieu.
Pour les activités hebdomadaires, il y a eu cette

année : la randonnée (mardi après-midi), le
tennis de table (mercredi matin), la pétanque
(mardi et jeudi après-midi) et les jeux de cartes et
société (jeudi après-midi). Le nombre de
participants varie de 12 à 20 personnes. Une
nouvelle activité « Bowling » se déroule deux fois
par mois environ et rassemble 8 à 12 participants.
N’hésitez pas à venir nous rejoindre !
L’assemblée générale est prévue le 18/01/2024
afin de procéder à la réélection du bureau et de
vous présenter nos projets pour cette nouvelle
année 2024. Nous vous attendons nombreux et
partagerons la traditionnelle galette des rois.
L’ensemble des membres du bureau vous
présente ses meilleurs vœux pour 2024.

Raimbourg Bruno, Guesdon Patrick, Gicquel Christine, 
Paploray Jeannine, Henon Martine, Leber Patrick et Lionne Patrick



BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
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• A l’occasion des jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024, la Fédération Française 
de Randonnée pédestre organise du 11 janvier au 12 mai

« La Grande Randonnée vers Paris »

Cet événement culturel, social et sportif, passera par les Authieux le mardi 23 avril, dernière 
étape du GR2 en seine maritime.

● Nouveau pour 2024, nous vous proposons une rando santé, une fois par mois

La randonnée santé se déroule sur circuit plat sans difficultés techniques, 
pour que tous puissent profiter des bienfaits de la marche.

Six bénévoles sont prêts à vous
accueillir le mardi de 16h15 à 18 h,
le mercredi de 10h à 11h45 et le
jeudi de 16h30 à 18h15. Vous
pourrez demander conseil à Renée
Odile, Patricia, Marie, Franca et
Jacques. 

En 2023, 192 lecteurs ont été
inscrits à la bibliothèque et 64
livres ont été achetés pour les
adultes et 66 livres pour les
enfants. Les livres sont
régulièrement renouvelés en
demandant à la médiathèque

départementale basée à Notre
Dame de Bondeville par le biais de
leur portail.
Le bibliobus passe 2 fois par an et
permet un échange de 300 livres.
Ce prêt de livres est notifié par une
étiquette jaune.
Vous remarquerez également que
les nouveautés sont exposées sur
un présentoir à l’entrée.
L’équipe de bénévoles s’emploie à
répondre au maximum à vos
souhaits en achetant également
des romans nouvellement parus.

Association de randonnée pédestre
76 rue clos du Mouchel
76520 les Authieux sur le port st Ouen
cheminsetsentiers@orange.fr

Toute l’équipe de Chemins et Sentiers
vous souhaite une très bonne année 2024

Pour tout renseignement : - Chantal Lionne  Présidente 07 87 03 54 10
- Brigitte Oberli    Trésorière 02 35 23 35 31
- Eliane Auvray    Secrétaire 02 35 23 35 18

Intéressons-nous 
à un lecteur…
Un jeudi de décembre,
Robin, 9 ans, passe la
porte de la bibliothèque
en attendant sa sœur
partie en activité sport. Il
vient 1 ou 2 fois par mois
et prend 2 BD et des
Mangas. Il aime la
variété des livres
proposés. Il lit souvent le
soir et l’après-midi le
week-end surtout l’hiver. 

Un grand merci à toute l’équipe de bénévoles !
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Le TC Authieux a recruté en début de saison, M. Nicolas Bouichou, nouvel entraîneur en remplacement de
Mme Léa Miletic. M. Nicolas Bouichou (45 ans) est diplômé du DEJEPS, Mention Perfectionnement Sportif. Il
revient d’un séjour de 9 années en Angleterre où il a enseigné dans diverses académies. Au fil du temps, il a
pu enrichir son expérience professionnelle en validant ses acquis par différents diplômes et certificats de
haut niveau international. Sa mission sera de donner une dimension nouvelle au club par diverses actions :
développer l’école de tennis, mettre en place une élite jeune compétitive, remettre la compétition au centre
de nos actions, redynamiser et favoriser le contact entre les adhérents et développer de nouvelles activités,
notamment le pickleball.

ECOLE DE TENNIS
La nouvelle réforme du tennis Galaxie nous a été
présentée récemment lors de l'AG 76, elle devrait
répondre à nos attentes en matière de progression
tennistique auprès des jeunes : le maître mot du
tennis pour tous / tennis loisirs / tennis compétition.
Il ne reste plus qu’à mettre cette réforme en place au
sein du Club, ce qui ne sera pas une tâche aisée.

RÉSULTATS SPORTIFS HIVER
Equipe jeune 11/12 ans filles : Alicia
Moreau, Apolline Penneret, Capucine
Levitre et Alice Martino
Capitaine : Muriel Guillarmic
Cette équipe nouvellement créée avait pour but de
faire découvrir la compétition interclub.
L’apprentissage a été rude mais le Club tient à les
féliciter et à remercier Muriel pour son implication et
sa volonté de soutenir cette jeune équipe. Dans une
poule très relevée, elles n’ont pas pu éviter la
dernière place face à des clubs renommés.

Championnat individuel 76 : 8 Jeunes
défendront les couleurs du Club cette année,
souhaitons-leur d'aller le plus loin dans cette
compétition !

OCTOBRE ROSE/ BALLES ROSES FFT
Dans le cadre défini par la FFT, le TC
Authieux s'est joint à l'organisation
proposée par la Municipalité afin de faire
découvrir la future et nouvelle activité du
club, le pickleball. La somme récoltée a été reversée
au Centre Henri Becquerel de Rouen. Un grand
remerciement à tous les participant(es), à Mme
Sylvie Leber et à la Municipalité. Le rendez-vous est
déjà pris pour l'année prochaine !

MANIFESTATION :
Arbre de Noël : Gâteaux et friandises
étaient au rendez-vous pour tous les jeunes
du Club.

DISTINCTION : Trophée des podiums des Clubs 76
Dans la catégorie des moins de 150 licenciés, le TC
Authieux termine à la 3ème place sur les 90 Clubs
représentés au niveau départemental. Ce
classement mesure l'activité d'un club suivant des
critères et barèmes de points définis sur une année.
Cette place avait déjà été acquise lors de la saison
2020/21, ce qui montre une certaine constance au
sein du club. Félicitations à l'ensemble des acteurs
et actrices pour ce beau résultat !
ENTRETIEN TECHNIQUE
Changement du ballon d’eau chaude du club house et
réfection de la peinture de l’entrée extérieure du
court couvert. Merci à Pierre et Richard !

PROJET PICKLEBALL
Nicolas, notre prof vient de passer à Lyon, avec
succès sa certification niveau 1, ce qui fait de lui le
premier moniteur habilité à enseigner le Pickleball
en Normandie.
Nous comptons fermement proposer cette nouvelle
activité de jeu de raquette au sein du club, activité
très ludique pour tous (parents, enfants, tennis
santé, retraités...).
Pour tout renseignement concernant cette activité,
(voir pickleball sur internet ) et contactez-nous par
mail : tclesauthieux0644@orange.fr.

Le Tennis Club des Authieux vous souhaite
une bonne et heureuse année 2024 !

Hervé FERRAND, TC AUTHIEUX

LE TCA : SAISON 2023-2024
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Niko (à gauche)
durant sa certification
pickleball Nx1

Raquette et balle de
Pickleball

Equipe 11/12 ans filles : Alicia Moreau, Apolline
Penneret, Capucine Levitre et Alice Martino

Muriel Guillarmic, Responsable tennis féminin

COMITÉ DES FÊTES

Soirée Méchoui
Nous étions très nombreux le 7 octobre et l’orchestre
Legacy était en grande forme pour animer notre
soirée cochon grillé.
Encore une très bonne soirée organisée par votre
comité des fêtes.

Merci aux membres du comité ainsi qu'à leurs épouses qui nous donnent un bon coup de main 
pour la préparation, le rangement, la déco etc…

Vous n’avez rien de prévu le 25 Mai 2024 ?
Nous, si !...
On vous prépare tout; vous n’aurez qu'à
mettre les pieds sous la table
Venez nous rejoindre pour notre soirée paëlla
avec les Andrews… Olé !

Hasta luego

Octobre rose / Balles roses FFT
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Le club Pagaies en Seine, joyau des sports de
nature à Belbeuf, s’inscrit dans une dynamique
où les récentes prouesses rencontrent les
promesses d’aventures à venir. 
Rétrospective des Faits Marquants : 
- La Rouen Normandie Sup’Cup 2023
Le 22 novembre dernier, l’équipe du club Pagaies
en Seine a une nouvelle fois participé à
l’organisation du premier rendez-vous sportif de
la Sup’Cup : le Défi-boat à la piscine de l’île
Lacroix. 

- Formations AMFPC (Aspirant Moniteur 
Fédéral Pagaies Couleurs de Canoë-Kayak)

La mise en place de la formation AMFPC par
Pagaies en Seine va permettre aux kayakistes de
clubs de kayak de la Seine Maritime de se former
aux bases de l’encadrement. Une fois les
certifications passées, le club comptera 10
initiateurs et 6 moniteurs diplômés et qualifiés
pour la mise en place des différentes séances. 
Cette initiative a renforcé les liens au sein du club
et au niveau interclubs, créant une communauté
encore plus soudée autour de la passion
commune pour le Canoë-Kayak. 

A l’aube de nouvelles expériences :
- Festival de dragon boat d’Amsterdam 
Le club Pagaies en Seine va étendre son
rayonnement en participant activement au
Festival de Dragon Boat d’Amsterdam, marquant
ainsi une étape significative dans son parcours. 
- Stage à Annecy 
Les membres anticipent avec excitation la
prochaine étape à Annecy. 
En avril 2024, les adhérents du club se rendront
dans la Venise des Alpes pendant 1 semaine. 
Au programme : perfectionnement technique

dans les eaux cristallines, le tout encadré par des
moniteurs dans des paysages montagneux à
couper le souffle. 
- Stages de Sports de Nature pour les Petits 

Aventuriers
Le club de Pagaies en Seine élargit son
engagement en accueillant les jeunes
aventuriers de 8 à 15 ans pendant les vacances
scolaires. 
Pendant ces stages, les enfants peuvent
pratiquer diverses activités sportives telles que :
le Tir à l’Arc, course d’orientation, kayak, chasse
au trésor, olympiades …
Les stages de sports de nature, encadrés par des
moniteurs BPJEPS, offrent une expérience
enrichissante alliant découverte et éducation à
l’environnement.
- Ouverture du club sur une dimension 

touristique
Depuis 2023, Pagaies en Seine a réalisé un
partenariat avec le Moulin Rose visant à offrir au
public une expérience insolite : Balade en
Dragon-Boat et apéritif au coucher de soleil
https://www.normandie-tourisme.fr/sortie-
kayak-apero-seine/
Mais ça ne s’arrêtera
pas là, le club travaille
actuellement sur
d’autres projets afin
d’élaborer de nou-
velles offres touristi-
ques et d’enrichir
l’éventail des expé-
riences aquatiques
proposées. 
Des initiatives innovantes qui promettent d’offrir
aux visiteurs une immersion unique dans
l’univers de la pagaie et des paysages fluviaux,
renforçant ainsi le lien entre le club et la
communauté locale tout en attirant de nouveaux
amateurs d’aventure aquatique. 
Ce n’est pas simplement un club, mais une
famille où la passion pour l’eau et l’aventure unit
ses membres. 
En jetant un regard en arrière tout en
envisageant l’avenir, le club Pagaies en Seine
s’efforce de créer une expérience riche et
épanouissante pour chacun. 

LE CLUB PAGAIES EN SEINE : 
Entre Exploits Passés et Horizons Prometteurs
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Les échanges avec nos pays partenaires ont été
nombreux en 2023. 

Les Français se sont déplacés en avril vers
Gostyń en Pologne. Puis une cinquantaine de
Polonais de Luboń sont venus nous rendre visite
dès la première semaine de juillet. Ils ont visité
les châteaux de la Loire. 

Du 22 au 29 août un groupe d’Italiens est venu
nous rendre visite. La dernière soirée a été
consacrée à fêter le 10ème anniversaire du
jumelage. Versailles, Amiens faisaient partie du
programme. 

Du 14 au 18 septembre les Français sont allés en
Allemagne. Un groupe de 17 élèves du lycée
Galilée en faisait partie. Ils étaient accompagnés
de deux de leurs professeurs (allemand et
histoire). Ils ont été reçus au lycée de Bad
Bevensen qui fait partie du Kreis d’Uelzen. Ils
étaient hébergés dans les familles de leurs
correspondants Le retour des élèves allemands

se fera à mi-mars. On attend 21 élèves
allemands. 

Puis du 22 au 27 Septembre un premier groupe
de Français s’est envolé pour Granard en Irlande.
Ils ont été reçus en famille. 

L’association dispense également des cours
d’Anglais. Tous niveaux. Téléphone : 06 88 23 27
53

A partir de janvier 2024 des cours d’Italien seront
donnés aussi. 06 83 02 93 61

Pour 2024 : la Galette des Rois aura lieu le 19
janvier à 19 heures dans la salle des Fêtes de
Belbeuf. 

L’Assemblée Générale se tiendra le dimanche
matin 11 février à Bonsecours au Casino à partir
de 9 heures 45. 

La commission Irlande fêtera la Saint Patrick le
samedi 16 mars au Casino de Bonsecours. Les
places sont à réserver en Mairie de la commune. 

Un déplacement en Italie
dans la région de Bedizzole
est prévu début avril. Vous en
saurez plus dans quelques
semaines. 

En attendant visitez notre
site internet :
europe-inter-echanges.org

Adresse mail :
c o n t a c t @ e u ro p e - i n t e r -
echanges.org 

LES ACTUALITÉS D’EUROPE INTER ECHANGES
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Un métier à l’honneur

Un métier qui s’apprend beaucoup sur le terrain
mais aussi par des organismes de formation tels
que Brow society sur Rouen, le lycée agricole de
Douay ou la Rochelle.

C’est un métier qui se développe beaucoup
actuellement, la tendance étant à l’ouverture de
micro-brasseries même si après le Covid de
nombreuses brasseries ont cessé leur activité. 

C’est un métier de passion, de patience et qui
peut être physique. Il se rapproche de  la
technique en cuisine en mélangeant le malt, le
houblon et les levures.  

La création de nouvelles bières est tentante par
de nouveaux mélanges de bière avec du sel, du
café ou des purées de fruit. Ça ne marche pas à
tous les coups précise Clément ! 

On distingue 3 types de bière :

- La blonde qui est légère en taux d’alcool 
avec une amertume due au houblon et 
équilibrée par le malt qui est sucré.

- La bière ambrée qui a une note 
caramélisée, à base de houblon et de 
céréales mais moins amère. 

- La bière blanche composée de malt et de 
blé (erreur de traduction à l’origine c’était 
bière de blé)

- La bière de Noël est une bière ambrée avec 
de la cannelle, des clous de girofle et des 
écorces d’orange.

- La bière triple est une bière à base de malt 
blond, forte en alcool et sucrée avec un taux 
d’alcool au minimum de 7 degrés  passant 
par 3 brassages successifs.

Pour fabriquer sa bière, il faut 7 à 8 h de
brassage, 3 semaines de fermentation et une
journée d’embouteillage puis 2 semaines de
fermentation. Les levures font leur travail et
fabriquent le gaz.  

Après ce brassage, les déchets appelés “drêche”
sont utilisés pour fabriquer des biscuits apéritif.
C’est ce que propose la société “ma 1ère bière”,
située sur la zone des pointes aux Authieux. 

Des stages de brassage sont
proposés tout le long de l’année…
Clément vous accueillera
avec plaisir ! 

BRASSEUR DE BIÈRE par Clément

La consommation d’alcool est dangereuse et doit être limitée.
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Nous avons fait cela toute la semaine sauf le vendredi.

Nous avons fait de l’équilibre sur matériel (nous avons fait du tonneau,et du rola-bola). Ensuite nous
avons fait du jonglage (avec des foulards,et avec des balles). Puis nous avons fait de l’acrobatie (nous
avons fait du poids contre poids). 

Nous avons fait un spectacle devant les enfants de l’école maternelle.

Léo et Lucas

Présentation de notre intervenant

Cyril a 51 ans, il est né en 1972.

Notre intervenant habite à Forges les eaux,
dans une maison avec un grand jardin.

Son plat préféré est le PDG.

La marque de sa voiture est Citroën et son
camion Mercedes.

Il a déjà été marié mais plus maintenant.

Cyril a une femme qui s’appelle Mélanie, elle a
43 ans.

Il a 6 enfants: Evan 22 ans, Salomé 20 ans, Jade
19 ans, Nadège 23 ans, Alice 13 ans et Élisa 15
ans.

Sa couleur préférée est le bleu.

Il n’a pas d’animal de compagnie.

Son métier consiste à être directeur de cirque.

Cyril a choisi ce métier quand il avait 18 ans il a
vu un jongleur qui lui a appris à jongler.

Son rôle au cirque a été jongleur, acrobate puis
porteur.

Rose, Charlotte et Apolline

INITIATION CIRQUE À L’ÉCOLE “LES PRÉS VERTS”
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Mardi 19 décembre, nous avons eu l’honneur d’accueillir à l’école Florian Merrien,
pongiste paralympique.

Il est classé 4ème joueur mondial handisport et 2 300ème parmi les valides (sur 200 000). Il doit
participer aux Jeux Paralympiques de Paris 2024. Pour préparer sa venue, nous avons travaillé sur les
Jeux Olympiques et Paralympiques dans plusieurs disciplines. Nous nous sommes également
entraînés à jouer au tennis de table.                                                                                                                  

Après avoir réalisé notre interview (portant sur sa vie, le
handicap, le sport et les Jeux paralympiques), nous avons eu
la chance de jouer avec lui. 

Florian nous a fait la
surprise de rapporter
ses 4 médailles
paralympiques. Nous
avons même pu
porter sa médaille
d’or des JO de Pékin ! 

Nous avions aussi préparé des petits cadeaux : une flamme olympique dédicacée, le pictogramme du
para tennis de table, son autoportrait (réalisé par Patrice Dieudonné, Ylona et Marie-Ange).                         

Merci Florian pour ce moment magique ! Merci à toutes les personnes qui ont participé avec nous à
ce projet ! 

Les CE1/CE2 (Classe de Mme de Faucal)

UN ÉVÈNEMENT INOUBLIABLE



31

Éducation

Voici notre interview :
Etes-vous marié ? Avez-vous des enfants ? Des frères et sœurs ?
(Harmony)
« Je ne suis pas marié mais je suis en couple depuis plusieurs années.
J’ai une petite fille d’un an. C’est son anniversaire aujourd’hui. J’ai une
petite sœur. » 
Quel âge avez-vous ? (Pierre)
« J’ai 39 ans. »
Avez-vous déjà joué aux jeux vidéo de tennis de table ? (Gabin)
« Un petit peu. Il n’y a pas beaucoup de jeux vidéo de tennis de table. »
Comment êtes-vous devenu handicapé ? (Maïlys)
« J’ai eu un virus dans la moelle épinière (colonne vertébrale) à l’âge de
18 mois. Quand mon cerveau dit à mes jambes de bouger, l’information
n’arrive pas jusqu’à mes jambes. »
Avez-vous une maison ou un appartement adapté à votre handicap ?
(Océane)
« J’habite dans une maison qui n’a pas d’étage (de plain-pied) avec une
petite pente pour y rentrer, des portes plus grandes. A la force des bras,
je peux me transférer de mon fauteuil à mon lit, mon canapé, aux
toilettes. J’ai une douche à l’italienne.
Quelqu’un vous aide-t-il pour le ménage, la douche, les courses, la
cuisine ou pour conduire ? (Louise)
« Non… sauf pour le ménage ou pour attraper mes gâteaux préférés
dans un magasin par exemple. Je peux conduire tout seul une voiture
avec une boite automatique et un équipement qui me permet d’appuyer
sur les pédales avec les mains. J’ai un macaron pour me garer sur les
places réservées aux personnes handicapées. »
Est-ce que vous souffrez parfois de votre handicap, du regard des 
gens ? (Simon)
« Pas vraiment. Je ne le vis pas mal du tout. J’avoue qu’on me regarde
tout le temps, partout dans la rue.  Ce ne sont pas des regards
méchants…je ne pense pas en tout cas. Ce sont sûrement des regards
interrogatifs. Le regard est attiré par les choses ou les personnes
différentes. »
Depuis combien de temps pratiquez-vous le tennis de table ? (Marius)
« Ça fait 29 ans. J’ai commencé à l’âge de 10 ans. »
Pourquoi avez-vous choisi ce sport ? (Shayness)
« Totalement par hasard. Je viens de Grand Quevilly. On m’a proposé de
faire plusieurs sports et notamment le tennis de table. J’y suis allé et ça
m’a plu. »
Où vous entrainez-vous ? Combien d’heures d’entrainement avez-vous
par semaine/par jour ? (Valentin)
« Je m’entraîne au club de Grand Quevilly depuis 29 ans. Je m’entraîne
avec des valides ou avec mon entraîneur personnel. J’ai aussi des stages
avec l’équipe de France (une semaine par mois). Pour les Jeux
paralympiques, je vais m’entraîner environ      6 heures par jour, 30
heures par semaine. »
Quel est votre coup préféré ? (Emir/Giulia)
« Je suis un peu meilleur en coup droit. J’ai plutôt des bons services
aussi. »

Quelle est votre meilleure performance ? (Chloé)
« J’ai gagné une médaille d’or aux Jeux paralympiques de 2008 à Pékin
(en Chine). »
Combien de médailles avez-vous ? (Hélan)
« J’ai un peu plus de 100 médailles. »
Je voudrai devenir un sportif de haut niveau. Est-ce que vous auriez
des conseils pour y arriver ? (Pablo)
« Il va falloir que tu t’entraines beaucoup, que tu écoutes tes
entraineurs, que tu sois déterminé. Il faut aussi bien dormir, éviter les
écrans, bien manger tout en se faisant plaisir de temps en temps (mais
pas avant les compétitions). Il faut aussi avoir un bon esprit d’équipe. »
Est-ce que vous pratiquez d’autres sports ? (Léa)
« Pas dans des clubs mais je fais un peu de musculation, de préparation
physique et un peu de natation. »
Quel est votre sportif préféré ? L’avez-vous déjà rencontré ? (Giulia)
« Je suis fan de foot et mon footballeur préféré s’appelle Chris Waddle.
C’était dans les années 1990. Je ne l’ai jamais rencontré mais j’ai un
autographe de lui. »
Est-ce que vous rêviez quand vous étiez petit de devenir champion
paralympique de tennis de table ? (Marius)
« Non, pas du tout. Au début j’étais nul mais j’ai progressé petit à petit
et après j’ai eu envie de gagner. »
Combien de fois avez-vous participé aux Jeux Paralympiques ? (Ylona)
« 4 fois. J’ai eu une médaille d’or à Pékin en 2008 par équipe, une
médaille de bronze par équipe à Londres en 2012, une médaille de
bronze en simple à Rio en 2016 et une médaille de bronze par équipe à
Tokyo en 2021. »
Comment est-on sélectionné pour participer aux Jeux Olympiques ?
(Tommy)
« Soit le champion de chaque continent est qualifié directement (ex : si
je suis champion d’Europe), soit il faut être dans les 16 meilleurs
mondiaux, soit il faut gagner un tournoi de qualification paralympique
(TQP). On peut aussi avoir des invitations (Wild card). »
Avez-vous peur avant ou pendant une compétition ? (Simon)
« Je n’ai pas peur de rater ou de perdre mais je suis très impatient. J’ai
du mal à dormir les jours avant les grandes compétitions. »
Comment faites-vous pour gérer cela ? (Léa)
« J’espère jouer le matin très tôt comme ça la nuit passe plus vite. »
Comment arrivez-vous à surmonter une défaite ? (Harmony)
« C’est dur mais il faut repartir s’entrainer. Il y a des défaites logiques
car on est tombé sur plus fort que nous. Même lorsqu’on ramène une
médaille d’argent, on peut avoir le sentiment d’avoir perdu. Il y a un
nombre important de défaites malgré toutes les médailles. »
Quel moment ou évènement sportif vous a rendu le plus fier ? Le plus
heureux ? (Hélan)
« La médaille d’or à Pékin en 2008. Le tennis de table est sport numéro
1 en Chine et gagner là-bas c’était super !"
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ANIMATIONS JEUNESSE

En ce dernier trimestre 2023, de nombreuses
animations ont été organisées au profit des enfants :
ateliers bricolage, décorations de Noël, soirée
loto/pizza.

Bonne ambiance au programme !
Merci à tous les organisateurs, parents,
commission jeunesse de la mairie et bénévoles.
A bientôt en 2024 avec une première animation,
la chasse aux œufs de Pâques !

Savez-vous ce qu’il a apporté ?
Dans la hotte du Père Noël, il y avait :
un bouquet de lys pour Thaïs, 
deux trousseaux de clés pour Anaé, 
trois bonbons tendres pour Lysandre,
quatre maillots de bain pour Robin, 
cinq clémentines pour Valentine, 
six bols de riz pour Yuri,
sept machines à barbe à papa pour Ivana,
huit belles bulles pour Jules,
neuf pièces d’or pour Victor,
dix copines pour Coline, 
onze pains d’épice pour Maëlys,
douze jolies poupées pour Chloé,
treize figurines de Tintin pour Martin,

quatorze pyjamas pour Lila,
quinze pots de caramel pour Adèle,
seize petits rennes pour Soen,
dix-sept beaux pulls pour le second Jules,
dix-huit bouquets de pivoines pour Antoine,
dix-neuf châteaux de princesse pour la
maîtresse,
il y aussi des jolies images de
plages, de coquillages et d’enfants sages
pour tous les habitants du village !   

La classe de CP-CE1

LE PÈRE NOËL EST PASSÉ



34

Détente

AVIS AUX AMATEURS DE CAFE !
DE QUOI SE CHAUFFER….
Se chauffer avec des bûchettes de marc de café est économique ! Il a
un pouvoir calorifique supérieur à 5000 Mwh/tonne contre 4500 pour du
bois classique.

De plus, il dégage 10 fois moins de dioxyde de carbone que le bois en
brûlant dans sa cheminée ou son poêle. 

Pour confectionner des bûchettes, il faut que le marc de café soit bien
sec sinon il ne brûlera pas voire même il empêchera le feu de
s’allumer. 

Le matériel nécessaire pour réaliser des bûchettes : 

- Une bonne quantité de marc de café bien sec
- Plusieurs rouleaux de papier wc vides en carton naturel ou du carton 

d’essuie- tout

- Un entonnoir ou une bouteille en plastique coupée à un tiers en haut

- Quelques filtres usagés ou capsules usagées de Senseo

- Une cale en bois ou un pilon

1 – Boucher l’un des côtés d’un rouleau papier wc avec un filtre usagé

2 – Remplir le rouleau de marc jusqu’en haut en le comprimant et en 
posant une cale dessus pour dessus, boucher avec un autre filtre 
usagé

3 – Tasser de nouveau avec le pilon et retourner et refaire le même 
procédé.

Votre bûchette est prête à l’emploi ! 

Autre utilisation du marc de café :

Vous pouvez utiliser également le marc de café pour
déboucher vos canalisations et lutter contre les
mauvaises odeurs dans vos toilettes; Certains font
pousser des pleurotes sur un lit de marc de café, à
tenter…

Infos municipales “Dernières minutes”

La société « Habitat 76 » mandatée par la mairie 
sur le nouveau lotissement du Couvent 

met à disposition 150 m2 de locaux divisibles, en location, 
auprès de professions libérales ou d’entreprises locales. 

Ces cases commerciales sont situées au rez-de- chaussée du bâtiment. 
Se renseigner en mairie au 02 35 23 35 35. 
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LA SOUPE A L’OIGNON DE MONSIEUR LE MAIRE 

Ingrédients pour 4 personnes : 

5 oignons, un bouillon de cube de bœuf, une c à s de farine, 
un litre d’eau, 50g de beurre, 250ml de vin blanc

- Couper les oignons en lamelles
- Faire rissoler dans une poêle jusqu’à ce qu’ils soient teintés 

sans les brûler.
- Ajouter une c à s de farine, remuer
- Faire dissoudre le bouillon de bœuf dans ½ l d’eau 
- Mettre les oignons dans un grand faitout ½ l d’eau froide, les 

oignons, rajouter ½ l de bouillon de bœuf et le vin blanc
- Faire chauffer à gros bouillon, saler et poivrer
- Servir la soupe chaude dans un bol 
- Déposer des croûtons dorés dessus.

Le petit plus du Maire, mettre du gruyère ou comté par-dessus les croûtons et mettre à griller au four
quelques minutes, un régal !! 



Cantine et Garderie
02.35.23.35.35

Lundi – mardi – jeudi – vendredi

Horaires

De 7h30 à 8h35 et de 16h30 à 18h30

Mairie
02.35.23.35.35

Courriel : mairielesauthieuxportstouen@orange.fr

www.lesauthieuxsurleportsaintouen.fr

Lundi – Vendredi

De 8h00 à 12h00 – 15h00 à 17h00

Mercredi

De 8h00 à 12h00

Mardi – Jeudi

De 15h00 à 19h00

.

Déchetterie de Boos
Horaires d’Été à partir d’avril 

Lundi 9h00-12h00 14h00-18h30

Mardi 9h00-12h30

Mercredi 9h00-12h00 14h00-18h30

Jeudi 9h00-12h30

Vendredi 9h00-12h00 14h00-18h30

Samedi 9h00-12h00 14h00-18h30

La Métropole
Collecte des déchets
Eau - Assainissement

N° Vert : 0800 021 021

FILO’R

Réservation : Tél. 0800 649 649
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Infos pratiques


